

## **Indiens globale Anliegen und Ansprüche**

**Herbert Wulf**

**Zusammenfassung:** Indien ist eine aufstrebende Macht. Trotz des Wirtschaftswachstums leidet die Gesellschaft unter ungleicher Entwicklung, mit Millionen Indern in Armut. Die widersprüchlichen Entwicklungen, interne Sicherheitsprobleme und die komplizierten regionalen Beziehungen sind keine solide Basis für Indiens Außenpolitik. Der außenpolitische Wandel basierte bisher auf Konzepten des Idealismus, Hindu-Nationalismus, Realismus und jetzt auf dem dominierenden Liberalismus und der Internationalisierung. Indiens *Soft Power*-Potenzial bietet eine Perspektive für eine bedeutsamere globale Rolle.

**Schlüsselwörter:** Außenpolitik · Globale Ansprüche · Widersprüchliche Entwicklungen · Soft power · Global governance

### **India's Global Desires and Ambitions**

**Abstract:** India is an emerging power. Despite economic growth, the Indian society suffers from unequal development with millions of Indians living in poverty. Such contradictory developments, the internal security problems and complicated regional relations do not form a solid basis for Indian foreign policy pretensions. India's foreign policy shifts and changes were based on idealism, Hindu nationalism, realism and the now predominant liberalization and internationalization concepts. India's soft power potential offers a perspective for an enhanced global role.

**Keywords:** Foreign policy · Global ambitions · Contradictory developments · Soft power · Global governance

Zeitschrift für Außen- und Sicherheitspolitik, Vol. 7, No. 1/2014, 49 - 65.